



# 学校だより

学校ホームページ <http://www.adachi.ed.jp/adnahi/>

令和6年9月2日(月)

足立区立中川東小学校

校長 豊田 純子

## 感 動

校長 豊田 純子

学校に子供たちの元気な声が戻ってきました。さあ、学校生活のスタートです。夏休みに経験した様々なできごとが、また子供たちを一回り大きく成長させたようです。どの子の表情もたくましくなり、満たされているように感じられます。楽しみな9月スタートです。

今年の夏休みと言えば、なんとと言っても「パリオリンピック・パラリンピック」に尽きるのではないのでしょうか。テレビの前で手に汗握って声を限りに応援した、そのような光景がどのご家庭でも見られたことと思います。かく言う私も、夢中になってオリンピックに浸った夏でした。認めます。どんなに寝不足になっても、ライブで応援したくて、そのような日々を続けてしまいました。

なぜオリンピックには、このように感動がいっぱいあふれているのでしょうか。勝っても負けても涙・涙の選手たちの姿には、否が応でも心動かされてしまうものです。また、試合後のインタビューには、選手たちの珠玉の言葉があふれているものですから、メモ魔の私はついつい「光る言葉」を拾いたくになってしまうのでした。

今年の私は、なぜか勝って感極まって涙する選手よりも、思ったような結果を得られず悔し涙を流す選手に心動かされていました。体操の橋本大輝選手。二連覇がかかっていたましたが、直前の怪我…。ブレイキンのシゲキックス(半井重幸)選手。メダルが期待されていました。試合後のインタビューでは、悔しさもにじませながら「ここに立った自分は、立たなかった自分よりはるかにいい。」と語っていました。言いようのない悔しさは、次なる飛躍への大きなエネルギーになるのだろうと思わせられました。そのような選手たちが、オリンピックにはどんなに多くいることなのでしょう。ここにも感動なのです。ドラマありです。

さて、我が中川東小の子供たちは、10月に最も大きな学校行事「運動会」を迎えます。言うなれば、中川東小学校の「オリンピック」です。「パリオリンピック・パラリンピック」に優るとも劣らない感動が待っていることでしょう。十分に準備を重ねて、充実した学校行事を子供たちと教員たちとで創り上げていきたいと思えます。今年も親子弁当の時間を設定しました。保護者の皆様も地域の皆様も運動会を共に創り上げる一員として、どうぞ一緒にご参加ください。中川東小学校の学校行事スローガンは「本気と感動」です!!

### 感 謝

8月の台風7号接近に伴い、中川東小学校はまたもや避難所開設の役目を仰せつかりました。ここで見せられた地域の結束力は、7年前・5年前に見られたものとなんら変わるところがありませんでした。この力に学校が大きく支えられます。感謝感謝です。

# 各学年の学習予定

	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
国語	おむすびころりん みんなにしらせよう ことばをみつけよう やくそく かたかなをみつけよう うみのかくれんぼ	話したいな、聞きたいな、夏休みのこと しを読もう「てんとうむし」 二つの漢字でできている言葉 わにのおじいさんのたからもの はんたいのいみの言葉、 にたいみの言葉	わたしと小鳥とすずと 漢字の組み立て こんな係がクラスにほしい ローマ字 ちいちゃんのかげおくり	落語 ぞろぞろ 写真から読み取る 作ろう学級新聞	モモ かぼちゃのつるが どちらを選びますか 新聞を読もう 文章に説得力を もたせるには	詩を読もう 聞かせて！ 「とっておき」の話 川とノリオ 言葉の広場
社会			お店を たんけんしよう ものをつくる仕事	自然災害から命を守る 東京都の伝統や文化	水産業のさかんな地域 これからの食料生産	武士による政治の始まり 今に伝わる室町の文化と 人々のくらし 戦国の世の統一
算数	わかりやすく せいりしよう 10よりおおきいかず なんじなんぶん 3つのかずのけいさん	計算のくふう たし算とひき算のひっ算	大きい数のしくみ かけ算の筆算	わり算の筆算 倍の見方	図形の角 偶数と奇数、 倍数と約数 分数と小数、 整数の関係	拡大図と縮図 データの調べ方
理科			実ができたよ こん虫の観察	雨水のゆくえと地面のようす 月や星の見え方	花から実へ 台風と天気の変化	月の形と太陽 大地のつくり
生活 (1～2年) 総合的な学習の時間 (3～6年)	きせつとなかよし なかよくなろうね 小さなともだち	えがおのひみつ たんけんたい スライドの たつ人になろう	小松菜名人になろう	SDGs について 学ぼう	お米作りに チャレンジ	日本の文化を 見つめよう
音楽	どれみにあわせて からだをうごかそう	ようすを歌で あらわそう	拍ののってリズムを かんじとろう せんりつのとくちょうを かんじとろう	せんりつ 特ちょうを生かそう	合唱のひびきを きき比べよう	曲にこめられた思いを感じ取り、 みんなの歌声で表そう
図画工作	いっしょにおさんぽ べったんころころ おはなしだいすき	とろとろえのぐでかく しんぶんしと なかよし くしゃくしゃぎゅつ	かいじゅうガボガボ	色合いひびきあい まぼろしの花	美しく立つはり金	わたしの大切な風景
家庭					持続可能な社会へ 食べて元気！ ご飯とみそ汁	思いを形にして 生活を豊かに
体育	走の運動遊び リズム遊び	走の運動遊び ボール遊び マットを使った 運動遊び	かけっこ・リレー リズムダンス	短距離走・リレー リズムダンス	短距離・リレー マット運動 心の健康（保健）	連合運動会へ向けて バスケットボール 表現運動 病気の予防（保健）
外国語活動 (3～4年) 外国語 (5～6年)			Unit4 「I like blue?」 Unit5 「What do you like?」	Unit4 「What time is it?」	Unit4 「He can run fast. She can do Kendama.」	Unit4 「Let's see the world.」

## 各学年からのお知らせ <9月>

1年	2年	3年
<p style="text-align: center;"><b>チャレンジの秋へ</b></p> <p>長い夏休みが終わり、今日からまた学校生活のスタートです。それぞれが思い出に残る、充実した夏休みを過ごしてきたことでしょう。子供たちの様子から、夏休みの頑張りや充実ぶりが伺えました。</p> <p>9月からは、カタカナや漢字、鍵盤ハーモニカの学習など、新たな学びが目白押しです。また、後期には生活科見学や運動会、音楽会といった楽しい行事も予定しています。初めて学習するワクワク感やできたときの喜びなど、学ぶ楽しさを大切にしていきたいですね。夏休みの体験、成果を土台にして、実りある楽しい毎日を送ることができるよう、メリハリを付けて頑張っていきましょう！</p>	<p style="text-align: center;"><b>新たな気持ちで</b></p> <p>夏休みを終え、子供たちは心も体も大きく成長したことと思います。9月は前期のまとめの月です。苦手なことにもチャレンジしてきた成果を出せるよう、「もっとやってみよう！」という思いを引き出し、しっかりと学習に取り組むことができるよう指導していきます。</p> <p>9月12日(木)には生活科見学(国立科学博物館、足立区生物園)があります。お弁当の用意をお願いいたします。詳細は後日しおりでお知らせしますのでご確認ください。ミニトマトの鉢は9月17日(火)～9月30日(月)に学校にお持ちいただくよう、お願いいたします。</p>	<p style="text-align: center;"><b>まぶしい笑顔で元気に登校！</b></p> <p>明るく元気な声が再び教室戻ってきました。とてもうれしいです。一月会わないうちに、子供たちが一回りも二回りも大きく見えて、素晴らしい夏休みを過ごせたことが伝わってきました。前期も残り1カ月と少し。前期を充実した姿で終わられるように子供たちとの日々を大切に過ごしていきます。理科の学習で、ホウセンカの実の様子を観察します。9月9日(月)までにホウセンカを学校まで持ってきてください。9月5日(木)に社会科見学があります。持ち物や日程等は、しおりや学年だよりでお知らせしますのでご確認ください。お弁当の準備をよろしくお願いいたします。</p>
4年	5年	6年
<p style="text-align: center;"><b>残暑に負けず、行事の秋へ</b></p> <p>長い夏休みが終わり、今日からまた学校生活が始まりました！宿題等のご協力、ありがとうございました。この夏休み、子供たちはどのように過ごしたでしょうか。これから、一人一人の思い出を聞くのがとても楽しみです。前期も残り1カ月と少し。ここまでの学びを自分のものにし、前期を充実した姿で終わらせることができるよう、学習面生活面共に、担任一同力を注いでいこうと思います。また、9月からは運動会に向けて動き出します。この夏にためたパワーをもとに、全力で取り組んでほしいと思います！暑さに負けず、大きく進んでいこう！がんばれ、4年生！</p>	<p style="text-align: center;"><b>夏を経て</b></p> <p>夏休みが終わり、みんな元気いっぱいに登校してきました。休みとは言え、学校ではできないような体験をしたり、じっくりと自分の学習に向き合ったりして、エネルギーを蓄えてきたのではないのでしょうか。</p> <p>さあ、前期も残すところあと1か月。後期になると、運動会や音楽会といった行事に向けて動き出します。仕事に対する責任感や活動に全力で取り組む姿が必要不可欠です。夏を経て、新たな気持ちで、ため込んだパワーを存分に発揮して、後期へのスタートダッシュにしてほしいと思います。</p>	<p style="text-align: center;"><b>蓄えたパワーを</b></p> <p>9月からは学校行事のオンパレードです。近隣校の6年生が高め合う連合運動会。全校を引っ張ってつくりあげる運動会。延期になっていた日光自然教室。6年生の活躍の場の、それはそれは多いこと。その反面できっと、忙しくもあり、大変だと思うこともあるでしょう。しかし、最高学年の今年でしか、味わえない達成感や充実感もあります。有意義な夏休みを経て、ひとまわりたくましくなった6年生。蓄えた大きなパワーを思う存分発揮して、6年生のよさをたくさんの人に見せてほしいと思います。大きな舞台で頑張ったことは、自信と成長につながるはずです。</p>

### 通学路安全マップ

健康安全部 佐藤 大輔

日頃より、登校時の見守り活動にご協力いただき誠にありがとうございます。本年度も安全に登下校ができてきます。

昨年度、保護者の皆様から寄せられた情報をもとに作成した安全マップを配付いたします。本年度も夏休み明けのこの時期に、児童と一緒に通学路の安全確認をお願いいたします。そして、安全マップに載っていない危険箇所や、危険が解消しているなど新しい情報がありましたら、お知らせください。

9月以降も子供たちが安全に登下校できますよう、自宅周辺の道路、信号のない道路は、大人の目を配っていただけると助かります。よろしくお願いいたします。

### 保健室より

養護教諭 岡 幸花

中東小の保健室は、1階音楽室の隣にあります。教室から離れた場所にあるせいか、来室はさほど多くありません。少し寂しい気もしますが、子供たちが元気な証拠、いいことですよね。校庭側には小さな草原があり、バツと格闘中の子が私に気付いて手を振ってくれます。夏の疲れが出る頃ですが、よく寝てよく食べて、行事の多い秋に向け元気に過ごしてほしいと思います。